

Informationen zum Datenschutz bez. Erstellung eines Kontos für die Gäste- und Partnerverwaltung (GuP) am Karlsruher Institut für Technologie (KIT)

17.01.2025

*** english version below ***

Zur Einrichtung eines Kontos in der Gäste- und Partnerverwaltung des KIT müssen personenbezogene Daten im Sinne des Artikel 4 Nummer 1 der EU-Datenschutz-Grundverordnung (DS-GVO) verarbeitet werden, da sich die Daten auf eine identifizierte oder identifizierbare natürliche Person beziehen.

1. Verantwortlicher und Datenschutzbeauftragte

Verantwortliche Stelle für die Datenverarbeitung im Sinne der DS-GVO sowie anderer datenschutzrechtlicher Bestimmungen ist:

Karlsruher Institut für Technologie
Kaiserstraße 12
76131 Karlsruhe
Deutschland
Tel.: +49 721 608-0
Fax: +49 721 608-44290
E-Mail: info@kit.edu

Das Karlsruher Institut für Technologie ist Körperschaft des öffentlichen Rechts. Es wird vertreten durch die/den jeweilige/n Präsident/in.

Unsere Datenschutzbeauftragte erreichen Sie unter dsb@kit.edu oder der Postadresse mit dem Zusatz „Die Datenschutzbeauftragte“.

2. Kontoerstellung

Die Organisationseinheiten des KIT verwalten die Partner-Daten für die GuP eigenständig über eine Schnittstelle zum zentralen Identitätsmanagement (IDM) des KIT. Hierzu erheben sie die relevanten personenbezogenen Daten von den Gästen und Partnern des KIT. Für die Einrichtung des GuP-Kontos werden folgende Daten erhoben:

Pflichtangaben: Vorname, Nachname, Geburtsdatum, Geschlecht, Organisation, E-Mail-Adresse

Optionale Angaben: Akad. Titel, Namenszusatz, Vorsatzwort, Nationalität, Geburtsland, Adresse (privat oder geschäftlich), Telefonnummer, Mobiltelefonnummer

Die Pflichtangaben werden zu identifikations- und Zuordnungszwecken verarbeitet. Die E-Mail-Adresse wird zudem verarbeitet, um die Inhaberin bzw. den Inhaber des GuP-Kontos über die Kontonutzung und damit verbundene Funktionen zu informieren.

3. Empfänger

Die zuständigen Beschäftigten der Organisationseinheit (OE), die das GuP-Konto verwaltet, können die Daten einsehen und ändern.

Diese Berechtigung haben bezüglich aller GuP-Konten die zuständigen Beschäftigten von SCC-IOR (Informationssysteme für Organisation und betriebliche Ressourcen) sowie die zuständigen Beschäftigten von SCC-AMA (Anwendungen, Middleware, IT-Architektur).

Die GuP-Daten werden an das IDM (Identity Management System) übertragen. GuP-Konten-Inhaberinnen und -Inhaber sind somit für Beschäftigte des KIT sowie andere GuP-Konten-Inhaberinnen und -Inhaber in der globalen Adressliste bzw. im Personenverzeichnis unter Anzeige von Namen, zugeordneter OE, E-Mail-Adresse (@partner.kit.edu), Firma und Alias (Format: ab1234) sichtbar, optional mit Telefonnummer sowie Standort/Gebäude/Raum-Angabe

Anteiligen lesenden Zugriff haben zudem zuständige Beschäftigte von FIMA (Finanzmanagement) zwecks Bearbeitung von Anträgen zur automatisierten Rechnungseingangsbearbeitung (AREB).

Sofern es erforderlich sein sollte, dass externe Dienstleister für uns im Auftrag personenbezogene Daten verarbeiten, werden diese von uns sorgfältig ausgewählt und vertraglich verpflichtet. Die betreffenden Dienstleister arbeiten ausschließlich nach unserer Weisung. Dies stellen wir durch strikte vertragliche Regelungen, technische und organisatorische Maßnahmen und ergänzende Kontrollen sicher.

4. Rechtsgrundlage

Die Rechtsgrundlage für die Verarbeitung der personenbezogenen Daten für die Zwecke der GuP ergibt sich aus Artikel 6 Absatz 1 Buchstabe e, Absatz 3 Buchstabe b DS-GVO in Verbindung mit § 4 Landesdatenschutzgesetz in Verbindung mit §§ 2, 20 KIT-Gesetz, da die Verarbeitung für die Erfüllung der in der Zuständigkeit des KIT liegenden Aufgaben erforderlich ist.

5. Speicherdauer

Ihre Daten werden so lange aufbewahrt, wie es für die Kontoverwaltung erforderlich ist und gesetzliche Aufbewahrungspflichten bestehen. Der Löszeitpunkt hängt im Regelfall von der Gültigkeitsdauer des GuP-Kontos ab. Die Gültigkeitsdauer und die Verlängerung dieser wird durch die GuP-Administratorin bzw. GuP-Administrator der OE, der das GuP-Konto zugeordnet ist, verwaltet.

6. Ihre Rechte

Hinsichtlich der Sie betreffenden personenbezogenen Daten haben Sie gegenüber uns folgende Rechte:

- Recht auf Bestätigung, ob Sie betreffende Daten verarbeitet werden und auf Auskunft über die verarbeiteten Daten, auf weitere Informationen über die Datenverarbeitung sowie auf Kopien der Daten (Artikel 15 DS-GVO)
- Recht auf Berichtigung oder Vervollständigung unrichtiger bzw. unvollständiger Daten (Artikel 16 DS-GVO)
- Recht auf unverzügliche Löschung der Sie betreffenden Daten (Artikel 17 DS-GVO)

- Recht auf Einschränkung der Verarbeitung (Artikel 18 DS-GVO)
- Recht auf Widerspruch gegen die künftige Verarbeitung der Sie betreffenden Daten, sofern die Daten nach Maßgabe von Artikel 6 Absatz 1 Unterabsatz 1 Buchstabe e oder f DS-GVO verarbeitet werden (Artikel 21 DS-GVO)

Sie haben zudem das Recht, sich bei der Aufsichtsbehörde über die Verarbeitung der Sie betreffenden personenbezogenen Daten durch das Karlsruher Institut für Technologie (KIT) zu beschweren (Artikel 77 DS-GVO). Aufsichtsbehörde im Sinne des Artikels 51 Absatz 1 DS-GVO über das KIT ist gemäß § 25 Absatz 1 LDSG:

Der Landesbeauftragte für den Datenschutz und die Informationsfreiheit Baden-Württemberg (<https://www.baden-wuerttemberg.datenschutz.de/>).

Information on data protection regarding the creation of an account for the Guest and Partner Administration (Gäste- und Partnerverwaltung – GuP) at the Karlsruhe Institute of Technology (KIT)

17.01.2025

The account creation for the GuP requires the processing of personal data within the meaning of Article 4(1) of the EU General Data Protection Regulation (GDPR), as the data relates to an identified or identifiable natural person.

1. Controller and data protection officer

The controller of data processing within the meaning of the GDPR and other data protection legislation:

Karlsruhe Institute of Technology
Kaiserstraße 12
76131 Karlsruhe
Germany
Phone: +49 721 608-0
Fax: +49 721 608-44290
E-mail: info@kit.edu

KIT is a corporation governed by public law. It is represented by the respective President. Our Data Protection Officer can be contacted at dsb@kit.edu or by ordinary mail with "Die Datenschutzbeauftragte" (the data protection officer) being indicated on the envelope.

2. Account creation

The organisational units of KIT manage the partner data for the GuP independently via an interface to the KIT's central identity management (IDM).

For this purpose, they collect the relevant personal data from the guests and partners of KIT. For the creation of the GuP account, the following data is collected:

Mandatory data: First name, last name, date of birth, gender, organization, email address

Optional data: Acad. title, name affix, prefix, nationality, country of birth, address (private or business), telephone number, cell phone number

The mandatory data is processed for identification and allocation purposes. The email address is also processed to inform the GuP account holder about the account usage and related functions.

3. Recipients

The responsible employees of the organizational unit that manages the GuP account can access and edit the data.

With regard to all GuP accounts, the responsible employees of SCC-IOR (Information Systems Organisation and operative Resources) and the responsible employees of SCC-AMA (Applications, Middleware, IT-Architecture) have this authorization.

The GuP data is transferred to the IDM (Identity Management). GuP account holders are thus visible for KIT employees as well as other GuP account holders in the Global Address List or in

the Staff Directory by displaying name, assigned organisational unit, email address (@partner.kit.edu), company and alias (format: ab1234), optionally with telephone number as well as location/building/room indication.

Partial read-only access is also granted to responsible employees of FIMA (Financial Management) for the purpose of managing applications for automated invoice receipt processing (Automatisierte Rechnungseingangsbearbeitung – AREB).

If it should be necessary for external service providers to process personal data on our behalf, we will carefully select and contractually obligate them. The service providers concerned work exclusively in accordance with our instructions. We ensure this through strict contractual regulations, technical and organizational measures and additional controls.

4. Legal basis

The legal basis for the processing of personal data for the purposes of the GuP is Article 6(1)(e), (3)(b) GDPR in conjunction with Section 4 LDSG in conjunction with Sections 2, 20 KIT-Gesetz, as the processing is necessary for the performance of the tasks legally vested in KIT.

5. Storage duration

Your data will be stored for as long as is necessary for account management and as long as there are statutory storage requirements. The time of deletion usually depends on the validity period of the GuP account. The validity period and its extension is managed by the GuP administrator of the organisational unit to which the GuP account is assigned.

6. Rights

You have the following rights regarding your personal data:

- the right to obtain confirmation as to whether data concerning you is being processed and information on the data processed, further information on data processing, and copies of data (Article 15 GDPR)
- the right to rectify or complete inaccurate or incomplete data (Article 16 GDPR)
- the right to erasure of data concerning you without undue delay (Article 17 GDPR)
- the right to restriction of processing (Article 18 GDPR)
- the right to object to the future processing of the data concerning you which is based on Article 6(1) point (e) or (f) GDPR (Article 21 GDPR)

You also have the right to lodge a complaint with a supervisory authority about the processing of the personal data concerning you by Karlsruhe Institute of Technology (KIT) (Article 77 GDPR). Supervisory authority of KIT in the sense of Article 51(1) GDPR is according to Section 25(1) LDSG:

The State Commissioner for Data Protection and Freedom of Information Baden-Württemberg (Landesbeauftragter für den Datenschutz und die Informationsfreiheit Baden-Württemberg) (<https://www.baden-wuerttemberg.datenschutz.de/>).